

## 7° sesión deslocalizada de la Fundación René Cassin – Instituto internacional de los Derechos Humanos

- **Presentación de la Fundación René Cassin**

La Fundación René Cassin-Instituto internacional de los Derechos Humanos fue creada el 1969 por René Cassin, Premio Nobel de la Paz y tiene como objetivo la **promoción y protección de los derechos humanos**, mediante la **enseñanza, la formación y la investigación**. Situada en Estrasburgo, capital europea, trabaja en colaboración con los actores de la Unión Europea para hacer vivir los valores de paz, democracia y diálogo entre los pueblos.

Sus misiones son sobre todo la formación y la educación de los ciudadanos en Francia y en el mundo en torno a los temas de derechos humanos. Así, existen formaciones para estudiantes, investigadores, especialistas del derecho, funcionarios nacionales e internacionales o miembros de ONG, por ejemplo. Las sesiones de formación que propone la Fundación se estructuran en seminarios que se ofrecen por el mundo entero y, entre otros países, en Argentina, Perú, África del Sur, Líbano, Camerún, Costa de Marfil, Senegal, Georgia, etc.

Desde el año 2017, la sesión deslocalizada de Buenos Aires se ha organizado con y en la Facultad de Derecho de la UBA, con la participación del Institut français d'Argentine, sumándose después, en el 2018 la Fundación Friedrich Naumann para la Libertad y el Centro Franco-Argentino de la UBA en el 2023, contando ya con la presencia de más de 40 expertos internacionales y centenas de participantes.

- **Seminario regional sobre los derechos humanos y la libertad de expresión**

Esta formación tratará del **derecho a la información, y a libertad de expresión**, unos de los derechos humanos fundamentales para el funcionamiento de la democracia y la **lucha contra los discursos negacionistas y los discursos de odio**, apoyándose en los estándares internacionales y los mecanismos regionales existentes. Se propondrá una **mirada comparativa de los contextos latinoamericanos y europeos**, orientada hacia la lucha contra la desinformación.

Basándose en un contexto histórico local particular, marcado por transiciones democráticas que resultan en políticas de memoria de dictaduras o de conflictos civiles violentos, el seminario facilitará un acercamiento al **cuadro jurídico regional** y sus instrumentos específicos para analizar las legislaciones sobre la libertad de expresión y sus potenciales limitaciones. El estudio de los varios casos latinoamericanos y sus especificidades sobre esta temática permitirá enriquecer el enfoque jurídico francés y europeo. Asimismo, tendrá por objetivo proponer a los participantes un marco de lectura que respete tanto los principios fundamentales de los derechos humanos como las realidades de sociedades víctimas de violencias sistémicas.

El seminario se materializa por **una semana de clases**, en la Facultad de Derecho de la UBA, con la participación de **expertos regionales** procedentes de varios países de América Latina, como de Francia. También se propondrá articular con el socio local seleccionado la visita de un lugar de memoria de la dictadura argentina, posiblemente el Museo-Sitio de Memoria ESMA o el Parque de la Memoria.

- **Ejemplos de algunas sesiones pasadas**

2018: “Derecho de las mujeres y derecho internacional de los derechos humanos”

2019: “Derechos económicos, sociales, culturales y del ambiente y derecho internacional de los derechos humanos”

2023: “Curso avanzado en derecho internacional de los derechos humanos”

2024: “Derechos humanos y justicia ambiental”

- **Condiciones de participación de expertos**

Dentro de las posibilidades presupuestarias, la Fundación René Cassin se hará cargo del **pasaje ida y vuelta** (en clase económica) desde la ciudad de residencia del experto hasta Buenos Aires y del **alojamiento** con el límite de 100€ por noche.

Una **remuneración** esta prevista para la participación de expertos, entre 75 y 100 € por hora, según el tipo de intervención prevista (clase temática, conferencia inaugural, etc.)